

みんなでのしお

や

YOUNG

YOUNG

ん

ぐ

YOUNG

NO.61

春号

特集
(最後のページ)

ふみ みやこ
文の京
こどもまつり



ちくたい MAGAZINE



たの とう ゆき ねづちくたい
楽しいお泊まり「雪あそび」 (根津地区対)

根津のたふり



12月10日(日)



小学校生活最後のもちつき大会

根津小六年 加藤 広紀

このあいだ、根津小学校のもちつき大会に参加した。それは、小学校生活最後のもちつき大会だった。いつ食べても、つきたてのもちはおいしくて、あきない味だった。でも一つ一つのもちが小さく、何度も何度も並んだ。ついているのを目の前で見て食べたことが一番心に残った。中学生になっても、もちつき大会には遊びに来たいと思う。



2月10日(土) 11日(日)

雪あそびのできごと

根津小四年 坂口 恒太

ほくは雪遊びに行つて、いろいろなことを学んだと思いました。たとえば自然の楽しさ、友だちの大切さなどさまざまでした。でも一番いんしょうにのこつたのは、やはり学習面ではなく、楽しさやおもしろさでした。そりや、スキー遊び、雪がっせんなどでした。遊び終わったら夕食でした。夕食の時間についてい食すすぎてしまいました。帰る日の昼食にまた食すすぎてしまい、バスのなかできもちが悪くなつたけれど平気でした。今度はあまり食すすぎないように注意しながら食すたいです。そりや、おもしろくて、サイコーでした。またやりたいです。



汐見らっくんじ

湯の丸高原スキー

一月二十七日～二十八日

一人で滑ったよ

汐見小学校 四年 吉田 理

汐見地区恒例のスキーツアーが、一月二十七日～二十八日の日程で湯の丸高原スキー場を舞台に約九十名が参加して（大型バス2台）行われました。今年には暖冬で積雪が心配でしたが、雪も十分にあり、かえって例年より暖かいことが幸いし、快適なスキー日和となりました。

晴天・無風に恵まれた素晴らしいコンディションのなか実施でき、参加したメンバーはウインタースポーツの醍醐味を十分満喫できました。



役員にスキーを習う子ども達

今年ばかりは、お父さんと三回目のスキーに行きました。今年もバスは千曲バスでした。バスが千駄木を出発してから、去年も一緒だった、となりの席の伊藤君と楽しくお話をしながら行きました。今年で三回目の参加だったので、スキー場にはなれていました。準備をしてスキー場に出



て、まず始めにお父さんが「リフトに乗ろう」と言ったので、二人で第二ゲレンデから下まで滑りました。日曜日には中村さんに登り方や滑り方を教わって、ついに一人で滑ってみました。その時「ヤッター」と思ったので、一人で下に行きました。滑り終えた後、伊藤君とバスケットボールのゲームで遊びました。楽しい時間は、あつという間にすぎた。ほくほくはまだまだ居たいな、と思いましたが帰る時間が

せまってきました。やっと一人で滑れるようになったので、また来年も必ず参加します。

千駄木フェスティバル

二月四日

今年の千駄木フェスティバルは、二月四日（日）文林中学校で行われました。例年と同じようにストラックアウト・射的などのゲームと模擬店の構成でしたが、昨年うまくいかなかったチョコバナナを、今回は専用のコーティングチョコを使用することで見事に完成しました。少し寒かったのですが、例年以上の来場者があり、スタッフも生徒会役員以外の中学生が大勢参加し大盛況のうち終了しました。



おなじみの綿あめです

第二十三回 千駄木マラソン大会

三月四日



元気良くスタートします

三月四日（日）文林中をスタート・ゴールとして、千駄木マラソンが開催されました。当日は晴天に恵まれ、春を思わせるような陽気の中、小学1年生から大人まで700人以上のランナーが千駄木の街を駆け抜けました。この大会は、年々汐見地区以外の参加者も増え、文京区を代表するマラソンとして定着してきました。



いっしょにやろう

クッキー教室

12月3日(土)

今回クッキー教室のボランティアをして、どんなふうにしてやるのかわからなかったのですが、とてもたのしみにしていました。私もクッキーを作るとはおもわなかったので作ることが出来て楽しかったです。ツリーのクッキーはとて面白いアイデアだと思います。子どもが作る時にデコレーションが皆楽しそうにやっています。だけれどしほるのが上手に出来なくて手でコネコネしていたので子どもには難しかったのだなと私は思いました。来年にやる時はラッピングもしたりするともっと楽しくなるのではないのでしょうか。



今年のクッキー教室は、子どもたちと楽しく出来たのでいいクッキー教室になったと思います。クッキー作りは小さい子たちといっしょ

よにやるということで、小さい子の面倒をみる私には、しつかりとクッキー作りの手伝いが出来るか不安でしたが、仲良く出来良かったです。もつとこんな機会を増してほしいと思います。生徒会では地域の方との交流をしたいので、ぜひ、毎年、参加させて頂きたいと思っています。クッキーは普段全く作ることがないので新鮮な感じで本当に楽しかったです。それに生地をしほって作る作り方は初めて見たので、型がなくても作れて簡単なので、家でもやってみようと思います。絞り機が爆発するハブニングもありましたが、そのおかげで様々な形のクッキーが出来ました。本当に良かったです。



環境浄化ビデオコンサート
1月27日
ビデオ上映
音楽会「弦楽四重奏」

雪あそび なすかしのもり

ここに来るのは、4年生の時以来でした。今年は温暖化が進み、雪が少ないのかなーと思いきや、そうでもありませんでした。雪あそびの方では、かまくら作りがたのしかったです。また、花火は夏にやるものだと思います。また、冬の花火もとてもきれいで感動しました。よるの散歩では、動物の足跡が見えてなぜかうれしかったです。足跡の正体は「たぬき」だと言いましたが僕的には「ようかい」とか「お化け」の方が夢があるし小さい子は「お化け見たくないからもう寝る」とか言ってます寝かすつけるのが楽だと思いうのでもっと夢があることを言っておけるといいと思います。

食堂のごはんもおいしいし、大人

の皆さんが優しく接してくれるので、とても楽しかったです。また来年も行きたいと思いました。楽しかった。今日大きな雪玉を3つ作りました。すごく大きく、胸のところまでの高さでした。雪玉の高さとおなじくらいの雪だるまを作りました。きのうの夜はすごく楽しかったです。2日間はとても楽しかったです。

そりすべりは最高でした。天候にも恵まれ、そりすべり、雪のベツト(?)作り、かまくら作り、トレックキングと思う存分楽しませていただきました。とりわけナイトハイキングは幻想的なかまくらを見ることもでき、とても楽しい二日間でした。子供だけでなく大人も楽しい二日間でした。地区対の委員の方々、本当にありがとうございました。



2月17~18日

『那須甲子少年の家』にて

れきせん 地区委員会

環境浄化推進事業
「親子で楽しむ自然体験」

「親子で楽しむ自然体験」
おやこ

第三十二回 礪川マラソン大会

十月八日(日)バス一台を貸切り親子四五名の参加で茨城県あすなろの里、自然博物館に行きました。前日の台風並みの天気とは違い参加者の気持ちと同じ日本晴れ「いざ出発!」一路あすなろの里へ。到着後グループに別れ昼食のうどん作りの始まり(これをサボると自分の昼食がない)悪戦苦闘の末約二時間、トッテモオイシイ昼食を頂きました。昼食後、本来は昔生沼を歩いて自然博物館へ向かうはずでしたが、昨日の雨のためバス移動(残念!)。茨城県立自然博物館に到着。ここは親子での自由行動。館内の盛りだくさんの展示物の見学。屋外(東京ドーム三倍の広さ)の散策コースなどで、親子で自由に時間を過ごして頂きました。

☆今回の企画では、昼食を自分で作り食べる。また、自然博物館では、親子で自由な時間を過ごすといういつもと違った事業で良かった。などの声やアンケートの九十分パーセント以上が良かったとの答。この企画もう少し続けようかな?

十一月二十六日(日)絶好のマラソン日和のもと伝通院発着の一周約三キロメートルのコースで行われました。参加申込数延八百七十名、実際の出走者数延七百六十八名と近年にない多くの参加者がありました。駅伝には五十二組二百六十名の参加がありました。今年、開会式に礪川小学校の鼓笛隊の演奏があり、各レースに自バイの先導が付き本格的なマラソン大会となりました。また富坂警察署や小石川消防署のご協力、他、二百十名余りの方々に運営のお手伝いをいただきました。



スタートの瞬間



開会式の礪川小学校鼓笛隊の演奏



参加者の声

親子ふれあいスキーと雪遊び
二月二十三日金曜日午後七時に活動センター前を貸切バスで出発、菅平タボススキー場へ向かいました。この事業は雪の大自然を通して、親子のふれあいを育むことを目的としましたが、スタッフが対応できる範囲でスキー講習も行いました。

全然スキーが出来ない状態で初めて参加しました。初日は何も出来なかったのに、翌日は滑れるようになりました。とても嬉しかったです。スタッフの皆さんは優しいし、明るいし本当に良い印象を持ちました。

とみさかけいさつしよ 富坂警察署白バイの先導



こんにちは

おおはらです!!

大原スポーツ祭り

10月9日(月)
駕籠町小学校

恒例となった、皆でつくるスポーツのお祭り。今回は夏を思わせるような秋晴れの中、盛大に行われました。中高生によるボランテ
イアグループの若葉組とスタッフが協力しあい、地域の皆さんと共に楽しい一日を過ごしました。



負けるもんか！負けないわよ！！

おいしい景品が
いっぱいだよ



競技種目

- 大玉ころがし
- 二人三脚障害物
- ミックスボール
- パン食い競争
- フウセン割り競争
- 洗濯物競争
- 三世代レース
- 綱引き

青空に舞い上げれ



抜けられない



つぶあんぱんGet!

「家庭の日」バスハイク 10月29日(日)

TOKYO WATER CRUISE + しながわ水族館



千石から貸切乗合バス2台で浅草へ。船に乗り、隅田川にかかる14の橋をくぐりながら、日の出橋ひのひでに向かいました。

途中、船を乗り換え、お弁当を食べながら、しながわ水族館へ。アシカ・イルカのショーや、トンネル水槽すいそうなど見どころいっぱい！思いっきり楽しんできました。



指導者研修会

2月23日(金)
アカデミー千石

P.T.A、町会の方や地区対委員長など約50名が参加。テーマは、平成21年からスタートする「裁判員制度さいばんいんせいど」について。法務省が製作した映像を見たり、専門家のお話を聞きながら学びました。

そば打ち体験

2月25日(日)
明化小学校



おそば屋さんになれるかな？

おいしいね!



小石川そばの会の皆さんにご指導いただきながら、親子でそばを打ち、出来立ての味を楽しみました。またやりたいですね。

大塚地区委員会

地区対の活動

東京水辺ラインめぐり

十月二十九日 隅田川

文の京こどもまつり

十一月十二日 教育の森

小学生手話体操

十二月二日・九日 窪町小

小石川七福神めぐり

一月二十一日 小石川界限

スキー・スノーブーツアー

三月三日四日 菅平峰の原

小石川七福神めぐり

環境浄化の行事として「新春小石川七福神めぐり」をおこないました。



布袋尊 眞珠院



福祿寿—東京ドーム



恵比寿—深光寺

手話体操PART 13

新しくできあがった窪町小学校の体育館で小沢喜美代先生を講師に環境浄化の行事として「小学生手話体操PART 13」を行いました。♪さんぽ・まほうのことは・赤鼻のトナカイ・白銀はまねく♪を歌いながら手話でリズムダンスをおこないました。最初はちょっとむずかしい様子のこともたちでしたが、くりかえし踊るうちにすっかり覚えてしまいました。少し汗ばむくらいでちょうどよかったです。と参加者の声「目も心も体も健康に・・・」楽しいひとときをすごしました。

かもめとあそんだよ!

家庭の日の行事として「東京水辺ラインめぐりPART 8」を行いました。今回は荒川遊園からお台場海浜公園までのコースを遊覧船にのって、隅田川から東京湾にかけての水辺の環境を観ながら、親子で楽しい一日を過ごしました。途中でかもめが飛んできてこともたちは大はしゃぎでした。



スキー&スノーブーツアー

健全育成事業として「中学生スキー・スノーブーツアー」を菅平峰の原の長野県立須坂青年の家で行いました。



三世代ふれあい料理教室

関口台町小学校
10月22日(日)

音羽地区



スペシャルカレー、どらやき、フルーツポンチをつくりました。お年寄り、お客様、そして自分たちのために心をこめて……



おちゃをたてました いかがですか。
ふれあいのひととき



ちいきこども教室 せきだい和輪羽による花笠音頭

子どもまつり「防災釜でカレー」 文京スポーツセンター 11月12日(日)



「子どもとお年寄り限定」でしたが、行列ができました。ボランティアの中学生、お手伝いありがとう。

クリスマスビーチボール大会

文京スポーツセンター
12月17日(日)



子どもも大人もたくさん集まりました。サンタさんもやってきて、ケーキやカレーセット、くだものなどおいしいプレゼントをたくさんもってきてくれました。

ゆしま



「野外活動」 親子で歩こう 鎌倉アルプス制覇

松室康彦

十月二十九日、当日は朝から小雨模様でした。目的地は鎌倉です。

予め、雨天と晴天の場合のコースを用意していましたが、出発時には決めかねとりあえず横須賀線に乗りました。でも皆心の中では晴れることを願っていました。

その思いが通じたのか、北鎌倉に到着した時にはウソの様な晴天。まず建長寺に向かい、その裏から半増坊に向かうのです。

いきなりの長い石段で、さすがに皆無口になりました。でも20分程度で半増坊到着。



リーダー達とアイサツ

振り返った景色は相模湾が眼下に広がり、疲れを忘れる美しさ。休息中に飲んだ冷たい水が、体に吸い込まれていくのがわかるような清々しさでした。

そこから少し登った後は尾根道が続き、道の左側には鎌倉時代の墓の跡「やぐら」がいたる所がありました。鎌倉幕府では土地が狭い為、高貴な人を除いて平地に墓を作ることを禁じていたとか。



ウフ～すごいガケ

やがて昼食をとる天園に到着、皆元氣いっぱいでした。

帰りは下り坂中心で少し滑りやすかったのですが、無事下山し八幡宮に到着。怪我もなく「久しぶりに歩いたなァ」と実感がわく身近なハイキング・コースでした。

「環境浄化地域活動」 自転車実技講習会

松室康彦

3月4日(日) 午前10時より本富士警察署、文京区交通安全係の協力を得て、本富士警察署および旧四中跡地において自転車実技講習会を行いました。

参加者は90名で地域の幼稚園児とその保護者、小中学生、また高齢者の方々にも参加していただきました。

講習前半は本富士警察署の3階で自転車の交通ルールの基本と自転車運転の基本知識を学び、ミニテストとビデオの上映がありました。そして後半は隣地の旧四中跡地に皆で移動して実技の講習を行いました。ブレーキの使い方、信号機の有る交差点、無い交差点の



渡り方など自転車の安全な運転の仕方に参加者が自分の自転車で模擬コースを走行して学びました。講習終了後には小学2年生以下の子供達には湯島地区対発行の終了証カードが渡され、小学3年生から6年生までの子供達には文京区から免許証、中学生以上の参加者には終了証が発行されました。



みんなで作ろう！

《自転車利用の基本ルール》

- ① 車道の左側を走行する。
- ② 歩道の主役は歩行者です。
- ③ 無灯火、ながら運転、併走、飲酒運転、信号無視しない。
- ④ 自転車は路上に放置しない。

駒本まつり

10月22日(日) 駒本小学校

10月22日(日) 駒本小学校PTA恒例の駒本まつりが開催されました。小さな子どもから大人まで800名以上が参加しました。

毎年人気のバザーは会場前から多くの方々が来られ列を作り、食のコーナーでは初めてのカレーが“おいしい”と評判でした。

天候にも恵まれ、子どもたちは校庭でのびのび遊ぶこともでき、楽しいひとときを過ごしました。

駒本小PTA会長 丸山 雄二



向丘地区委員会

文京区青少年対策向丘地区委員会

東京大学を「クイズで探検6」

11月26日(日) 東京大学キャンパス

広域避難所に指定されている東大キャンパス内の、ポイントラリーも今年で6回目。

今年は地震体験に加え煙体験ハウスで煙の怖さを体験。バニラの香りでしたが、ほんの数メートルが、とても長く感じられ煙の怖さを体験できました。



クリスマスケーキ作り

12月10日(日) 駒本小学校・誠之小学校

駒本小学校、誠之小学校の家庭科室で行われたクリスマスケーキ作り教室に、今年は昨年を上回る105名の小学生が参加しました。講師の先生のご指導と六中のボランティアの生徒さん達のお世話とで、おいしいケーキが出来上がりました。



あそびにおいでよ!

楽しいイベントがいっぱい

うちのいちおし!



☆ねづ☆ねづ☆ねづ☆ねづ☆ねづ☆

根 津

☆ねづ☆ねづ☆ねづ☆ねづ☆ねづ☆

場所:根津小学校 校庭

おひらつかみ大会

7月8日(日)
午前10時



電話 : 柳場 : 3828-1253

プール解放

8月



今年もやります 汐見地区対5大行事

施設見学会

8月



スキー

1月



2月

中学生企画

楽しいイベントが
たくさんあるから
遊びにきてね♪♪



3月

千駄木マラソン



駒込地区体の行事予定

家庭の日啓発事業

ワンデイハイキング

今年は山?海? 5~6月予定



九中プール祭り

夏休み中実施予定

西瓜割・綿菓子・その他イベント予定



納涼会

綿飴・かき氷他
8月上旬富士神社境内にて予定

駒込地区対へのご連絡先は
井手 TEL 3822-4835

れきせん

礪川地区委員会今後の行事予定

この予定は平成19年3月現在の予定です。変更になる場合もあります。
くわしくは数ヶ月前にパンフレット、ポスター等にてお知らせします。

①第14回サマーファミリーフェスティバル2007（平成19年度家庭の日啓発事業）

実施日：平成19年8月5日または8月19日（日曜日）12時30分から3時30分

場所：文京区立小学校または中学校の校庭と体育館

後援：文京区・文京区教育委員会（予定）協力：小石川消防署・小石川消防団・富坂警察署（予定）

②環境浄化推進事業「親子で楽しむ自然体験」

テーマ：親子でロマンあふれる宇宙の進化、地球の生い立ち、自然とのふれあいを肌で感じ、親子で共通の話題を持ち、家庭でのコミュニケーションに役立てる。

実施日：10月の日曜日 場所：未定／小学生以上の親子を主な対象とする。貸し切りバス一台の予定。

③第33回礪川マラソン大会

実施日：11月25日（日曜日）場所：伝通院発着礪川周回コース 共催：富坂勤労青少年健全育成協議会

後援：文京区・文京区教育委員会・礪川地区町会連合会（予定）

3キロ、6キロ、駅伝、ハーフマラソン等の種目を設定する。

④親子ふれあい広場

実施日：平成20年2月予定 場所：未定／小学生以上の親子を主な対象とする。

問合せ先 礪川地域活動センター内

文京区青少年対策礪川地区委員会 Tel 3813-3638 Fax 3813-3638

今年も楽しい行事がいっぱい！！

バスハイク・合同ラジオ体操・スポーツ祭り・・・などなどです。
毎回、行事のお手伝いをしてくれている「若葉組」を紹介します。



①たいさん木の広場



②若葉組定例会



③響きの森net南郷キャンプ

若葉組は、文京区内の中高生によるボランティアグループです。平成14年に文京十中の3年生が、地域の行事に参加しようと活動したのが始まりで、今では区内中学校8校からと区内近隣の高校生など60名余が参加しています。主な活動場所は「たいさん木の広場」「NPO響きの森net夏冬キャンプ」などで、「九地区合同行事こどもまつり」「大原スポーツ祭」にも参加しています。今年は若葉組による自主事業の「写真探しゲーム」も予定しています。一緒に活動する仲間を大募集中です！

♪皆さん、遊びにきてね♪



④大原スポーツ祭



⑤九地区合同こどもまつり



⑥響きの森net冬キャンプ

みんなともだち キテ！キテ！

*たのしい行事だよ！キテ！キテ！

大塚地区対では、家庭の日啓発事業や環境浄化、健全育成などの行事を行っております。特に家庭の日の行事としてバスハイクは、いままで梨狩り温泉ツアーやアスレチックコース探検ツアー、ドイツ村のんびりツアーなどを行いました。ファミリー行事として定着しており今年度も家族で楽しめる企画を考慮中です。乞うご期待！



ドイツ村のんびりツアー



梨狩り温泉ツアー

*みんなともだち 地区対の行事は、地域及び各学校を通じておしらせしています。たのしいおしらせをお見逃しなくお願いいたします

大塚地区対地域の区立小学校・中学校（一部ほかの地区対と重複する学校もあります）

青柳小学校・小日向台町小学校・金富小学校・窪町小学校・大塚小学校・第一中学校・第五中学校・第七中学校・茗台中学校

問合せ：深谷純子（3942）1408



せきだい和輪羽

音羽地区から誕生した地域子ども教室
せきだい和輪羽です。

ハンドベル・踊り・歌・お茶など楽しんでいます。2月には区民オペラ ラ・ボエムに出演しました。地域行事やボランティア活動もしています。小・中学生募集中！

こんごのよてい

- 〇〇つくろう！（食育推進事業）
6月下旬
- バスハイク（社会参加活動）
8月下旬

今年は何を作ろうかな？どこへ行こうかな？
詳しいお知らせは地域の学校等へ配布します。

問い合わせ先 3942-1676 菊本



毎月第2土曜日
9:00江戸川公園入口集合
ちいきせいそう

・・・リーダーがいっぱいの湯島・・・

- 君たちのお世話をしてくれるお姉さんお兄さんが行事のお手伝いや一緒に遊んでくれます。
- リーダーが参加する行事は、学校施設を使って「こどもプラザ」、キャンプなどの「野外活動」、そして教育の森での「九地区合同行事」などがあります。待ってるよー!!!

♪♪♪ 夏に1泊2日のキャンプを予定 ♪♪♪

- 今年の夏に「野外活動」としてキャンプを予定しています。
- 学校・幼稚園・保育園・活動センター・町会などに7月頃にポスターやチラシなどで詳しくお知らせします。
- 過去にはキャンプファイアー、飯ごう炊飯、川遊び等の遊びがたくさん。
- 宿泊はバンガローとかテントに皆と一緒に寝ます。楽しいよー。

みんなの参加を待ってるよ～

交通安全講習会とおもちつき
5月下旬～誠之小学校～
自転車講習を受けて
おいしいおもちを食べよう



六中プール開放
7月下旬～第六中学校～
今年も思いっきり泳ごう!

♪♪ ♪(・) ♪ ♪(・) ♪ ♪ 連絡先 古川 3811-1494 ♪ ♪(・) ♪ ♪(・) ♪ ♪

「向丘ウォーリース」

ビーチボールバレーはビニール製の柔らかいボールを使う4人制のバレーボールです。向丘ウォーリースでは小学生から50歳代の大人まで男女約40人が、毎週火曜日の夜7時から文京六中の体育館で活動しています。



「文誠剣友会」

毎週土曜・日曜の午前中、誠之小学校の体育館で小学生から大人まで50名ほどが元気に竹刀を振っています。礼や返事の仕方まで厳しく楽しく学びます。夏の合宿も楽しいよ!

ふみ ^{みやこ} 文の京こどもまつり



★ミニSL

平成18年11月12日

九地区合同の行事「文の京こどもまつり」
が開催されました。会場の文京スポーツセ
ンターと教育の森公園はたくさんの人たち
でいっぱいになりました。



★フワフワトランポリン「ワンワンランド」



各コーナーの紹介

- ★ペンシルバルーンと輪投げ
- ★ストラックアウト ★昔遊び
- ★パン食い競走 ★キャッチミー!!
- ★リース作りと輪ゴム飛ばし鉄砲作り
- ★防災釜でカレー ★ポップコーンの根津屋
- ★フリーマーケット ★「あいさつ・声かけ」スタンプラリー



地区対ってな～に???

- 地区対って全部で9つあるんだよ!
 礪川地区対・大原地区対・大塚地区対・音羽地区対・湯島地区対
 向丘地区対・根津地区対・汐見地区対・駒込地区対
- こんな人達がやっています!
 地域の町会員、区立小中PTA、保護司、青少年委員、民生児童
 委員、体育指導委員などが主なメンバーです。
- いろいろな活動をしています!
 おまつり・ゲーム大会・スポーツ大会・マラソン大会・料理教室・
 スキー教室・バスハイクなど楽しいこといっぱい!



【編集発行】文京区青少年対策地区委員会・やんぐ編集委員会
 【事務局】〒112-8555 文京区春日1-16-21 児童青少年課青少年係 Tel. 5803-1186 Fax. 5803-1346
 平成19年3月30日 年2回(3月・9月)発行